



Je décris le passage du cyclone Dean en Martinique

J'ANALYSE UN DOCUMENT AUDIOVISUEL

1. Où est tourné ce reportage ?

Le reportage est tourné en Martinique.

2. Où se trouve ce pays ?

La Martinique est une île qui se situe dans l'archipel des Antilles. Elle bordé à l'est par l'océan Atlantique et à l'ouest par la mer des Caraïbes.

3. Quel phénomène climatique touche ce pays ?

Il s'agit du cyclone Dean.

4. Comment la journaliste nomme-t-elle ce phénomène ?

Elle le nomme « ouragan ».

5. S'agit-il du même phénomène ? Pour vous aider, faites une recherche sur Internet ou dans un dictionnaire.

Il s'agit du même phénomène météorologique qui peut être appelé différemment selon le lieu.

6. Pendant combien de temps a soufflé l'ouragan ? Quelle a été la vitesse des vents ?

L'ouragan a soufflé pendant près de 7 heures avec des vents à 180 km/h.

7. Quelle est la zone la plus touchée ?

La zone la plus touchée est le sud de l'île de la Martinique.

8. Quelles sont les conséquences matérielles du passage de l'ouragan Dean ?

Le cyclone a arraché des toitures, des arbres et des lignes téléphoniques. Il a pulvérisé des vitres et défoncé des maisons. Il a entraîné des inondations sur les routes et des coupures d'électricité.

9. Quelles en sont les conséquences économiques ?

Le cyclone a ravagé une grande partie des plantations : 100 % des plantations de bananes et 60 % des plantations de canne à sucre ont été détruites.

10. Pourquoi le passage de l'ouragan Dean peut être considéré comme une catastrophe pour l'économie de l'île ?

Cela peut être considéré comme une catastrophe car la banane représente plus de la moitié de la production agricole de l'île.

11. Les agriculteurs sont-ils les seuls à avoir tout perdu ?

Beaucoup de Martiniquais ont tout perdu car leurs maisons sont détruites.

12. Comment s'organise la solidarité entre la métropole et la Martinique ?

Le secrétaire d'État à l'Outremer annonce des mesures d'urgence pour soutenir les producteurs, les agents EDF se mobilisent pour rétablir le courant le plus rapidement possible, des renforts de la sécurité civile et des sapeurs pompiers sont envoyés sur l'île.

CE QUE J'AI COMPRIS

À l'aide de la vidéo et de votre manuel, décrivez en quelques lignes le cyclone Dean, ses conséquences sur l'île et les mesures prises pour y faire face.

Le cyclone Dean a touché la Martinique. Il s'est manifesté par des vents violents qui ont soufflé pendant plus de 7 heures à 180 km/h.

Il a provoqué de nombreux dégâts matériels et économiques. Il a détruit des maisons, arraché des toitures, des arbres et des lignes téléphoniques. Il a provoqué des inondations et des coupures d'électricité.

Il a aussi détruit une grande partie des plantations de bananes et de canne à sucre, ce qui est une catastrophe économique puisque la banane représente plus de la moitié de la production agricole de l'île.

L'entraide entre la métropole et la Martinique s'est rapidement organisée. Le gouvernement a annoncé des mesures d'urgence pour soutenir les producteurs agricoles, les agents EDF se sont mobilisés pour rétablir l'électricité, des renforts de la sécurité civile et des sapeurs pompiers ont été envoyés sur l'île.